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上下班高峰期，也正是出租车的交
接班时间，常见有出租车空跑不载客。
事实上，我市对于出租车的交接班时间
并无规定，该时间是由司机们私下协商
的。可他们为何选择在最能赚钱的时
间段交接班呢？

高峰期出租车空跑不载客，
司机称该交车了

您是否有这样的经历——上下班
时急着打车，而一辆辆“空车”从眼前驶
过，就是不停。打车的市民很郁闷：为啥
不停呢？司机们也没办法：赶着交车呢！

有网友在洛阳网·洛阳社区发帖，
就出租车在高峰期交接班一事吐槽。

“马克2号”说：你有没有经常打不
到车？有没有在上下班时打车被拒
载？我想大多数人都遇到过吧。下班
时原本就不好打车！好不容易看到“空
车”俩字十分激动，可上车后司机嫌路
程太远，以交车为由，请你下车！

“肉色丝袜”：偶和一闺蜜有一天下
午5点多，打车等了半个小时，司机都
说要交车，最后无奈走了半个小时才到
家，当时脚那个疼呀，不说了……

出租车司机为何选择在生意
最好的时候交接班

选择在高峰期交接班，给市民带来
了极大不便。那么，“高峰期交接班”的
规矩是谁定的呢？

洛阳晚报记者咨询了市出租车管
理处和洛阳金牡丹出租汽车有限公
司。双方都表示，没有对出租车交接

班时间做出明确规定。出租车交接班
的时间，一直都是司机们私下协商的。

上下班高峰期对出租车司机而言，
是一天中赚钱的黄金时间。但出于“公
平分蛋糕”的考虑，目前我市大多数出
租车司机实行在上下班高峰期交接班
制度，白班司机由早7点到晚7点干活，
夜班司机则由晚7点至早7点干活。

可此时交接班，不但会影响收益，
而且给市民出行带来不便，也容易引发
拒载纠纷。那么，能否把高峰期时间
段，按照单双日或者其他的时间规律，
大家轮流“承包”呢？

对于这个问题，开了8年出租车的
符师傅表示：“这种建议原来也有人提
过，但事实证明行不通。上下班高峰期，
基本上是每天早上及下午的5点到8
点。如果晚上八九点交接班，夜班司机
太累了，忙活一晚上，到早上八九点全身
都是麻的，人根本受不了。如果早上四
五点交接班，白班司机凌晨3点多就得
爬起来去接车，也扛不住。”

“现在的交接班时间看上去好像不
合理，其实这是我们多少年来磨合出的
经验。这样两班司机的身体都能坚持，
而且还能在公平的前提下，保证利益最
大化。”符师傅补充道。

大多数乘客很宽容，也不排
除有司机故意拒载

据符师傅讲，其实对于在高峰期
交接班，他们也很头疼。比如说，有的
司机为了多拉活，可谓争分夺秒，往往
会在交车途中停下问拦车者去哪。如
果目的地和交车方向一致，就载他一
程；如果不顺道，就作罢，然而，司机一
旦被投诉拒载，就会受到处罚。

根据市出租车管理处的相关规定，

即便在高峰期，只要司机为乘客停下
车，并得知其目的地后，却以交车、不顺
路等理由拒绝，乘客便可投诉其拒载。

符师傅说：“有的司机，确实是嫌太
近或者堵车，假借交车来拒载，这种司机
罚他应该。但有时候，出租车司机是真
的要去交车，不顺路。因为这被投诉拒
载，我觉得有点冤。可是，司机是故意拒
载还是要去交车，乘客很难辨别。”

不过符师傅也说，大多数乘客对出
租车司机都很宽容，“一般来说，我们一
说去交车，乘客都很理解。投诉不是没
有，但这种情况比较少”。

其他城市对出租车交接班时
间是如何规定的

我市对出租车交接班时间没有明确
规定，但有些城市对此已有相关规定。

武汉市在2012年年底，根据市场
需求就安排出租车司机的交接班时间
问题，拟订新增条款，目前正在征求意
见。拟订条款规定，每日17时至19时
不得安排交接班，违规者由出租车管理
机构对其处以500元以上1000元以下
罚款。一次拒载或将吊销从业资格。

贵阳市道路运输管理局发布的
《关于加强出租汽车行业秩序管理 维
护生态文明城市形象的通告》中，要求
所有出租车在17时至18时30分交通
晚高峰时段严禁交接班，如果以交接
班为由拒绝搭载乘客视为拒载，一经
查实，记6分、罚款200元，车辆停业整
顿5天。

鞍山市的出租车在交接班时间，会
挂一个牌子，说明交接班时的行驶方
向，乘客一看就明白，不顺路的乘客就
不再拦车了。司机既不会被误认为拒
载，也能提高运输效率。

高峰期，出租车为啥空跑不载客
原来是该交车了，高峰期生意最好，他们为何选择在此时交接班
出租车司机：这样两班司机身体都能坚持，还能在公平前提下保证利益最大化

● 网友反映：涧西区南盟 B
区脏乱差情况严重：绿化带里杂草
丛生；楼道内的墙上到处都是小广
告；小商贩随便出入，在小区里吆
喝，影响居民休息，也带来安全隐
患。希望有关部门加强管理。

涧西区政府回复：你所反映的
问题我们已知悉。郑州路办事处已
协调通元物业管理公司加强日常管
理，办事处近期将组织人员对该小
区绿化带、小广告进行清理。

晚报点评：★★★
求说到做到啊！为什么只有

在上网反映后才积极处理，而不
能把事情提前做好呢？如今社
区都已划分好网格，希望办事处
和社区做好监管工作。

● 网友反映：状元红路上的
王城之珠小区，附近的路灯最近
只亮一边，而且亮的那一边有的
还不亮。晚上车和行人很多，黑
灯瞎火的，万一出事可咋办？

市公用事业局回复：根据我市
节能减排的要求，市路灯管理处在
22时对全市路灯进行压灯控制，四
排灯压两排，双排灯压一排，诉求
人反映的状元红路22时以后为单
排亮灯，个别不亮的路灯已安排工
作人员进行修复。

晚报点评：★★★★
原来如此，支持节能减排！但

是坏了的路灯要快点儿修好，不要
影响大家夜晚出行。

● 网友反映：我申请了经适房，
初审时是以大龄青年的身份申请的，
已经通过了，但我在复审前结婚了，
请问这对复审有影响吗？初审的时
候提交的都是个人的资料证明，现在
复审是提交夫妻双方的证明还是初
审时的个人证明呢？

市住房保障和房产管理局回
复：接帖后，我局电话联系诉求
人，了解到诉求人原来以单身名
义购买皇朝丽苑一期经适房，已
通过报名审核准备进入复审阶
段，本人现在因为结婚怕申购资
格受影响。针对诉求人的实际情
况，复审前出现婚姻变动的，以提
交复审材料时的婚姻状况，提供
夫妻双方申购材料，双方须同时
符合经济适用住房申购标准。

晚报点评：★★★★★
看完回复，清晰明了，复审前出

现婚姻变动确有影响。
咨询、投诉、建议，请登录洛阳

网《百姓呼声》栏目（http://peo-
ple.lyd.com.cn）。

（记者 寇玺 整理）
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